

Horas de oficinas
Dirección de 8 a 7
Administración
de 12 a y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 36
Teléfono: 308
Domicilio:
San Francisco n.º 7

DIARIO CATOLICO - ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Miércoles 2 de Febrero de 1921

Propietario:
Acción Social Popular

Dirección:
Adolfo Febles Mora

Actualidades municipales

Los Presupuestos para 1921 a 1922

Al presenciar en la última sesión de nuestro Ayuntamiento, el comienzo de la discusión del presupuesto municipal para el próximo año económico, salimos de aquella casa sin comprender por que los elementos de la minoría republicana, en aquella sesión en mayoría, rechazaron de plano el dictamen de la Comisión correspondiente, acordando ajustarse al proyecto de presupuesto formado por la Contaduría de fondos municipales para su ulterior discusión, partida por partida. Y no comprendimos la razón de tal medida, por que en el dictamen que se rechazaba se aceptaba en un todo por la Comisión de presupuestos el propio proyecto de la Contaduría, salvo en cuatro extremos referidos de una parte a aumentar en 100.000 pesetas la cantidad consignada para obras por subasta, y de otro suprimir lo consignado para la Banda municipal de música, la Casa de Socorro y el pago, mediante un nuevo empréstito, al contratista de las obras del túnel de Roque Negro-Catalanes del lado que le resta el Ayuntamiento, y siendo ella así no aceptamos a explicarnos un acuerdo que rechaza primero sin distinguirlo que acepta en parte seguidamente.

no un dictamen orientado en tal sentido, que es lo que demanda y pide todo el pueblo. Si nuestro Ayuntamiento no cambia de normas y sigue el derrotero en que viene desde hace lo menos veinte años, de sostener un servicio de personal tan superior a sus medios y potencialidad económica, que todos sus ingresos casi se consumen en sueldos o gratificaciones individuales, dejando impagados, año tras año, servicios de absoluta necesidad como los de alumbrado público, medicación a los enfermos pobres, etc. etc. y de atender los de entretenimiento de calles y plazas, nuevas e indispensables urbanizaciones, red de agua a presión, alcantarillado y demás de esta índole que han llevado a un estado tal nuestra población que no es posible continuar por patriotismo y por decoro, le auguramos que va al desmoronamiento y a la bancarrota. En una palabra, que el sistema que se viene siguiendo de que el dinero con que cuenta el erario municipal, solo sirva para que viva con él una parte de los habitantes de esta población, si bien los menos, evidentemente los más aprovechados, no es posible que continúe, pues antes está atender los servicios y comodidades urbanas a que tienen derecho los que tal dinero dan como contribuyentes. Y esto no quiere decir que el Ayuntamiento no mantenga los gastos de personal necesario para cumplir y llenar los servicios a que está obligado, pero debe reducir este personal a lo indispensable, suprimiendo todo aquello que ilene servicios de puro lujo y aquellos otros que siendo hasta cierto punto agradables y convenientes no son indispensables en absoluto. Un síntoma de despertar cívico, que nos ha sido agradable, se nos figura ver en la actitud de la Cámara de Comercio, pretendiendo intervenir con su consejo en el presupuesto municipal, y estimamos que su conducta debe imitarla la Cámara Agrícola y demás fuerzas vivas de esta capital, para que unidos todos se obligue a cambiar de rumbo a nuestro Ayuntamiento, en bien de nuestra población. Así lo exige el patriotismo y el bien público.

gracias por el donativo que este Cuerpo acordó hacerle con destino a la Biblioteca de aquel Centro. Instancia de don Juan González Gutiérrez vecino de esta capital, solicitando se le conceda en prohibición uno de los niños acogidos en la Casa de Maternidad y Expósitos, y Expediente incoado con motivo de escrito de varios señores consejeros encaminado a que se dota de servicio telegráfico a los pueblos comprendidos dentro del radio de las redes telefónicas urbanas de esta capital y la Orotava.

Los exámenes de telefonistas. Ayer continuaron los exámenes de telefonistas en el Cabildo Insular. Dicho ejercicio, consistía en práctica de Aritmética, Mecanografía y prácticas en el cuadro de telefonos.

MAÑANA NIETZCHE Y EL KEMPIS por Francisco González Díaz

De la vida canaria

LA LAGUNA

La actuación de Rosario Pino. Continúa aumentando el abono para las funciones que mañana empezará a dar en el teatro Leal de esta ciudad la compañía de la eminente actriz Rosario Pino. Las cinco obras escogidas para esas funciones de abono, son las que más extraordinario éxito han alcanzado en el teatro Municipal, de esa capital: «Rosas de otoño», «Malvaloca», «Divorción», «La ley de los hijos» y «Pasionera», en todas las que la Pino realiza admirables creaciones artísticas. De dichas obras, merecieron en esa capital ser repetidas, a petición del público en vista del grandioso éxito que habían obtenido, «Malvaloca», «Divorción», y «Pasionera». Por consiguiente, en la Laguna vemos las obras más selectas del repertorio de la eximia actriz Rosario Pino, y en las que ella raya a más genial altura.

Dando gracias. Hoy miércoles, a las 3 menos cuarto de la tarde, hará una visita a nuestra Excma. Corporación municipal una comisión del claustro de este Instituto y Sección Universitaria. El objeto es dar las gracias al Ayuntamiento por el reciente nombramiento de Hijo Adoptivo de La Laguna, hecho a favor del Director de dichos centros docentes, el insigne apostol de la enseñanza en Canarias don Adolfo Cabrera Pinto, cuyo nombre se ha dado además a la que ha venido siendo calle de Fagundo. Era de esperar.

De Córdoba acaban de recibirse las más gratas nuevas respecto al proceso de beatificación de la franciscana-concepcionista de Hinojosa del Duque. Como en esta Corte episcopal se formó un expediente, aguardábase con ansia saber el dictamen del Tribunal cordobés. El P. Rubio, postulator, comunicó al P. Pérez de San Román, vice-postulator, ambos franciscanos, que, abiertos los sobres, leídos y releídos los informes, se ha encontrado todo muy bien.

El P. Germán Rubio, rector general de la Orden franciscana, en Teología, reitera las gracias a nuestro ilustrísimo prelado por la sabiduría, diligencia y exactitud con que todo lo revisó, examinó y pesó, desde los primeros pasos del proceso y por el acierto en elegir las doctas y comertentísimas personas que formaron el Tribunal examinador de los señores del mismo, extendiendo su agradecimiento y slaba la meritísima labor, hoy admirada en Córdoba, mañana aplaudida en Roma. Quedan los nombres de estos ilustres varones, que a tan elevada altura han sabido colocar la ciencia e ilustración del clero-noviense, cuando impresos en las columnas de GACETA DE TENERIFE, como grabados lo están en los corazones de los hijos de S. Francisco, por su comportamiento magnífico en la Causa de la egregia niña franciscana-concepcionista, M. Teresa de Jesús, cuyo Tribunal, nombrado por el lmo. y Rmo. señor Dr. don Gabriel Llopart Jaume, obispo de Tenerife, juez nato, lo componían, el M. I. Dr. don Santiago Bayro y Martín de Santa Olaya, arcidiácono de Tenerife, juez delegado; Sr. don Manuel Ojer, promotor fiscal; Sr. Pedro Alfonso González, arcediano de Garacho, notario actuario; Sr. José de Osuna, arcediano de Icod y el Dr. don Antonio Marín Sebastián, párroco del Puerto de la Cruz, juez adjunto; don Manuel Cadrés Hernández, párroco de Daute, nuncio.

Ejercicios espirituales. Ayer martes, a las cinco de la tarde, principiaron los días de retiro espiritual para los terciarios franciscanos y fieles que deseen practicarlos, en la iglesia de S. Francisco, a las reales plantas del Santísimo Cristo de La Laguna. A las seis hay todos los días misa y meditación, a las ocho y media, terminada la misa, plática; a las cinco de la tarde, corona franciscana, examen, sermón y cánticos.

Muy merecido. Agradecida la Orden Tercera franciscana al esmerado celo con que han desempeñado los cargos de visitantes de la misma o ministros, los muy ilustres señores prebendados doctores Santiago Bayro y Martín de Santa Olaya y Leoncio

Jordán González, y el incansable historiador, licenciado José Rodríguez Moure, beneficiado de la Catedral, les ha otorgado, en prueba de reconocimiento, la gracia de tener voto perpetuo, en todas las asambleas y reuniones de dicha Orden.—El Corresponsal.

ICOD

Notable concierto. Probablemente la tarde del próximo domingo de Carnaval tendrá lugar en esta ciudad un gran concierto a cargo del notable orfeón La Paz, de la ciudad de La Laguna, y cuyo espectáculo será patrocinado por la entusiasta sociedad Unión II de Febrero.

Fiesta íntima

Con motivo del próximo viaje a Europa del vice-presidente del Centro Icodense don José Montes de Oca, aquella entusiasta sociedad lo obsequiará con un te y una fiesta íntima, organizada en su honor.

VIDA JUDICIAL

Juicios de derecho

El letrado señor Fumagallo informó ayer a favor del sujeto Juan Benítez Machín, que siendo «pinche» de cocina en el Hotel Quisnans hurtó del mismo varios efectos comestibles. Dicha defensa alegó en favor de su patrocinado la atenuante de embriaguez. El ministerio fiscal sostuvo sus conclusiones y en las que aprecia un delito de hurto con grave abuso de confianza por parte del procesado, para quien interesó del tribunal dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional.

Para mañana

Señalamiento para mañana. Juzgado de esta capital, por lesiones, contra Tomás Delgado Díaz y otro. Abogados, señores Orozco y Fumagallo; procuradores, señores Casanova y Cubas.

Sumario

El Juzgado de La Laguna instruye sumario por sustracción de dos arados a don Juan Díaz Rodríguez, vecino de esta capital, de cuyo hecho se acusa a los hermanos Bernardo y José Riveros, vecinos del Sauzal.

Del Ayuntamiento

Notas de información

Baja del señor alcalde

Se ha dado de baja en la Alcaldía el señor Vandewalle y Pinto, habiéndole entregado la jurisdicción al primer teniente alcalde don Esteban Mandiño. De la jurisdicción del primer distrito ha sido encargado el concejal de mayor número de votos don Luis Rodríguez Figueroa.

Junta de Asociados

Bajo la presidencia del alcalde señor Vandewalle, se reunió ayer la Junta municipal de Asociados, sancionándose diversos acuerdos capitulares sobre cesiones gratuitas de la Banda Municipal de música para diversos espectáculos.

También se sancionó un acuerdo del Ayuntamiento concediendo a perpetuidad, gratuitamente, a don Francisco del Pino Cruz, el terreno de la fosa común del Cementerio de Hoyos Prieto en el que descansan los restos de su hija María Lastenia en atenuación a ser el primer cadáver que se enterró en la monedada necrópolis.

Nombramiento

El señor alcalde, usando de las atribuciones que le confirió el Excmo. Ayuntamiento, en la sesión de 20 de Enero último, ha nombrado empleado temporero del Registro fiscal de edificios y solares a don Juan Monteverde y Fria.

Los empleados municipales

La Comisión de Gobierno interior ha dictaminado en el expediente sobre mociones de varios señores concejales encaminadas a regular el nombramiento de empleados municipales, en el sentido de que no encuentra reparo alguno que oponer al proyecto de Reglamento presentado por el señor secretario, por estimarlo no solamente ajustado a las necesidades de cada oficina, sino también como producto de un detenido estudio dirigido a establecer una completa organización y adecuada distribución de los servicios en las oficinas municipales.

La comisión propone la aprobación del citado reglamento, con objeto de que sirva de norma, en lo sucesivo, para la provisión de las vacantes que ocurran.

Pidiendo aumento de haberes

Los empleados del servicio de aguas y los del Instituto de desinfección han presentado instancia en solicitud de que sean mejorados sus haberes al discutirse la ley económica de este Municipio para 1921-22.

Instancia

La Presidenta de la Asociación Caritativa de la Infancia ha presentado

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Francisco Leopoldo Hernández y Hernández

Falleció el día 2 de Febrero de 1920. Su viuda, doña Isabel Guijarro; su hija doña Francisca, e hijo don Gonzalo Ferronda Ramos, hermanos y demás parientes;

Ruegan a sus amistades se sirvan asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán en el pueblo de la Matanza de Acentejo, el día 3, a las 8 y media, y al que se celebrará en esta capital en la parroquia de San Francisco, el día 4, a las 8 de la mañana. Santa Cruz de Tenerife 2 de Febrero de 1921.

El lmo. y Excmo. Sr. obispo de esta diócesis concede 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

DE TEATROS

EN EL MUNICIPAL

Para esta noche tiene anunciada su función de despedida la eminente actriz Rosario Pino, que con tanto éxito ha venido actuando en el teatro Municipal. En esta función se estrenará el drama de Benavente «Sacrificios», en tres actos; además, se pondrá en escena la comedia en un acto «El Rey de la casa» y el boceto de comedia «El chiquillo», este último de los hermanos Alvarez Quintero. Dado lo selecto del programa y ser esta la última vez que se presenta a nuestro público la celebrada actriz, en esta su «tournée» de despedida, es de suponer que al coliseo asista en la noche de hoy una numerosa concurrencia.

Se vende una finca rústica en las inmediaciones de Santa María de Gracia, frente al Camino de la Hornera, con casa para el dueño y para el mediano. Darán razón, Santa Rosalía, 20.

Beas de Sociedad

Viajes. En breve regresará de la Península, acompañado de su señora madre doña Rosario Mandiño viuda de Padres, nuestro apreciable amigo don Romaldo.

De la Península ha regresado a esta capital, en el vapor correo «Atlante», el capitán de Artillería don Juan Gañán, acompañado de su señora esposa.

Enfermos

Se encuentra enferma la señora esposa de nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Antonio Vivanco Santillán.

Gran ocasión hasta Carnavales

En la acreditada pelotería «La Bota de París» se ha hecho una gran rebaja de precios, en todas las existencias, según costumbre de la casa. Quien desee comprar bueno, bonito y barato, visite antes esta importante casa, «La Bota de París», San Francisco número 12.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital. El pasado lunes dejó de existir en esta capital el apreciable joven don Manuel Rodríguez Suárez, obrero de nuestro muy estimado amigo don Isaac Molina. Reciban éste y la demás familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame.

Fallecidos en la provincia

Ha muerto en Lanzarote, a la avanzada edad de 80 años, la virtuosa Sra. D.ª Josefa Armas, hermana de la difunta madre de nuestro digno amigo don Benito Pérez Armas, diputado a Cortes por la Gomera aquélla, como a su distinguida familia, damos nuestro más sentido pésame.

Instrucción Pública

Nombramientos

Por la Sección administrativa de 1.ª Enseñanza de Santa Cruz de Tenerife ha sido nombrado maestro propietario de la escuela nacional de niños de la Loguera, en el Realjo Alto, en virtud de concurso de interinos. Don Alfredo Medero y Galán.

Por la Sección administrativa de 1.ª Enseñanza de Las Palmas de Gran Canaria, ha sido nombrado maestro propietario de la escuela nacional de Lomo Magullo, en Telde. Don Enrique Pérez Cantón.

Excedencia

Ha solicitado la excedencia D.ª Eugenia González Rivero, maestra nacional de Arico el Nuevo.

Escuelas de nueva creación

La «Gaceta de Madrid» del día 25 del pasado mes de Enero, publica las escuelas de nueva creación definitivas, en la Orotava, de los barrios de La Luz, Florida y Perdoma, regidas por maestras, y la de Dehesa Baja, unitarias de niños y niñas.

SE VENDE comodor y alcaoba modernos y varios muebles, un bañe y plantas.—Calle de Lima núm. 9.—De 10 a 12 y de 8 a 5.

Sirva de escarmiento

Arrollado por un automóvil

Se salva milagrosamente. Ayer, a las 3 y media de la tarde próximamente, ocurrió en la Rambla de Puidón, un suceso que pudo tener muy tristes consecuencias.

Parace ser que el chico de 14 años de edad Daniel de Castro García, venía corriendo por la citada Rambla, con el propósito de subir a un carrilón que se dedica al transporte de pasajeros al Norte de la isla, cuando en ese mismo instante venía por dicha Rambla, en dirección a la plaza de Weyler, el automóvil núm. 203, guiado por el chauffeur Esteban Martín, natural de Güimar.

El Daniel, desconociendo el peligro que iba a correr, salió de improviso, de detrás del carrilón y tuvo la desgracia de ser arrollado por aquel auto, que le pasó por encima.

Gracias a la serenidad del chauffeur que desvió el coche, las ruedas del vehículo que guiaba no pasaron por el cuerpo del infeliz muchacho.

Varias personas que en ese momento se encontraban en el lugar del suceso se acercaron debajo del auto de referencia al Castro García, que se encontraba boca arriba, quejándose lastimosamente.

En el mismo coche fué conducido a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Vicente Barañel Gálvan y el practicante Sr. Barroca, le prestaron la asistencia debida.

El diagnóstico del médico de guardia fué el siguiente:

Presentaba dos heridas en el tercio superior de la pierna derecha: la primera como de 8 centímetros de extensión interesándole la piel y tejido celular, y la otra como de 2 centímetros, que solo le interesaba la piel.

Además, presentaba otra herida en la región del tercio inferior del antebrazo derecho, interesándole la piel y tejido celular como de 8 centímetros de extensión y una contusión en el tercio inferior del muslo izquierdo.

El estado del Daniel es por fortuna de poca gravedad.

Fuera del benéfico establecimiento se congregó numeroso público, como cedir del accidente de que por su propia imprudencia fué víctima el muchacho, que gracias a la serenidad del «chauffeur», lo repetimos, se salvó milagrosamente.

La Guardia municipal intervino en el suceso.

El herido pasó a su domicilio, en la calle de Isidoro Saris.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Revista de coches y automóviles

Próximamente las fiestas de Carnaval y en el deseo de no ocasionar perjuicio alguno, la Alcaldía de esta capital ha resuelto aplazar para el día 28 del mes de Febrero actual, la revista que ha de girarse a los coches y automóviles de plaza y sus conductores.

Baile en el Casino

Mañana jueves, a las 9 y media de la noche, se celebrará en el Casino un baile de máscaras, para el que existe gran animación.

Hemos sido invitados a asistir a dicho baile, atención que agradecemos mucho.

El baile del Asilo Victoria

El baile de disfraces del sábado de Carnaval, que anualmente organiza el Asilo Victoria en el Parque Recreativo, promete resultar este año particularmente animado a juzgar por el entusiasmo general.

Todas las máscaras que el 5 de los corrientes concurren al baile del Asilo, tendrán derecho a una papeleta para el sorteo de una suculenta cena, que se rifará a media noche.

Para el Hospitalito

Han comenzado los ensayos correspondientes de la estudiantina que todos los años, por el Carnaval, recorre nuestras calles cantando algunas coplas y postulando para el necesitado Hospitalito de Niños.

De Hacienda

Libramientos

Para hoy han sido puestos al pago los siguientes:

Table with 2 columns: Name and Amount. Don Andrés Llombet 2.421-73, Pedro P. Castro 234-55, Antonio Lorenzo 544-48, Agustín Aguiar 243-26, Sr. Tesorero de Hacienda 11.941-63

Cabildo Insular

Hoy se reunirá la Comisión Permanente

A las tres y media de esta tarde se reunirá la Comisión Permanente que fué suspendida el pasado jueves, por falta de número.

Además de los asuntos que figuran en el orden del día, y que ya conocen nuestros lectores, se tratarán los siguientes: Oficio de la Escuela Superior de Comercio de esta capital, dando las

EL HISTOGENOL NALINE es el RECONSTITUYENTE más poderoso de que la medicina dispone. Se vende en Elixir-Granulado-Cemprimidos y Ampollas.



NUESTRO SERVICIO CABLEGRAFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

La Lotería Nacional

El sorteo de hoy... Los primeros premios... Madrid, 1-12-10.

El viaje de los Reyes de Bélgica

El pueblo madrileño se dispone a recibir con entusiasmo a los Reyes belgas... Preocupaciones políticas...

En el segundo iban las Reinas... Después seguían los carruajes de la comitiva... Llegada a Palacio...

Al llegar a Palacio la comitiva regia, la muchedumbre arrolló a las fuerzas que la contenían... Coronel honorario...

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto de Guerra, nombrando al Rey Alberto coronel honorario del Regimiento Infantería de Wadrás... Almuerzo íntimo...

Comisión mixta de reclutamiento

Examinó el expediente de prófugo instruido por el Ayuntamiento de la Orotava contra el mozo, aprehendido por la Guardia civil del reemplazo de 1916, Felipe Hernández...

Resultando que el individuo de referencia trató de eludir el cumplimiento del servicio de las armas desde el momento que no acudió al acto de la clasificación y declaración de soldados...

Resultando que dicho individuo no ha comprobado debidamente que le haya asistido justa causa por dejar de presentarse al expresado acto...

los estudiantes, en manifestación, hasta Palacio... El señor Rodríguez Carracedo, en elocuente discurso, saludó a los Soberanos belgas...

Visitando a los infantes... Recepción diplomática... Banquete de gala...

Varias noticias

El Subsecretario de Hacienda... Asamblea de periódicos... Cambios...

Gobierno civil

El Ayuntamiento de Los Llanos, deseando acogerse a los beneficios que las disposiciones vigentes otorgan para la construcción de caminos vecinales...

LOS SPORTS

En el Ateneo de esta capital, celebró anoche una reunión la junta directiva del Tenerife Sporting Club...

Los sucesos

Relación de los heridos asistidos en el día de ayer... Casa de Socorro... Matrazo de obra...

Parque Recreativo

A petición de gran parte del público, esta noche se exhibirán nuevamente los episodios número 9 y 10 de la extraordinaria película «La casa del odio»...

Boletín religioso

Santoral... Día 3, Jueves... San Blas, obispo y mártir... Cultos para el día 3...

Nuestro puerto

Ayer entraron los siguientes vapores: «Aguila de Oro», de Galdés, con frutas... «Dove», noruego, de Burdeos y Las Palmas...

Movimiento de población

Del Registro civil... Nacimientos... Defunciones... Matrimonios...

Información militar

Consejo de guerra... El viernes, día 4, a las 9 se celebrará el Salón de actos en el Cuartel de San Carlos...

Petición atendida

Le ha sido la hecha por nuestro paisano el comandante médico con destino en el Centro Electrotécnico y de Comunicaciones don Alberto Fumagalli Medina...

Servicio de la Plaza para el día de hoy

Parada: Infantería—Jefe de día el comandante de Infantería Don José Sierra Serrano... Servicio de la Plaza para el día de hoy...

¿Que hace falta? Al niño que crece rápidamente? Al estudiante que se cansa fácilmente? Al hombre nervioso? Al madre criando? Al los convalecientes? Al la gente anciana? tomar todos los días algunas cucharaditas de Ovomaltina Dr. Wander

Casa de Salud Médico-Quirúrgica «Costa» Viera y Clavijo núm. 52 Director Doctor Luis Gabarda CIRUGIA GENERAL Y GINECOLOGIA. Cura radical de hernias, apendicitis, operaciones de huesos, tumores, matriz, penhos, vías urinarias, etc.

Vandewalle Hermanos Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 87 Maquinarias para Agricultura Sembradora, Segadoras, Trilladoras, Aventadoras, Arados americanos, Máquinas para cortar pimiento, Bombas caseras, Molinos para gofio y harinas.

Real Academia de Medicina de Distrito C. NARIAS Vacantes diez plazas de Académico numerario de esta Corporación, de ellas nueve de Médico y una de Veterinario, y acordado anualmente a concurso de méritos para su provisión...

Cerveza alemana clara marca PILSENER de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 13. Academia especial de Correos Director D. José A. de Junco Toral Oficial del Cuerpo

SE VENDE Piedra labrada propia para sepulcros, balcones, escalones, llaves de charcas, & & un surtido de vidrios gruesos y grandes para mostrador. Razón: Enrique Marco Granados. Seda, crepones, glaseó, tisú y aplicaciones última novedad, se acaban de recibir casa de Viuda de Gil.

Reclamaciones ferroviarias A los que reciben mercancías por ferrocarril les conviene estar abonados a la Casa Ungría (Eccarnación, 2 Madrid) que por 50 pesetas al año revisa los factores de pte y practica reclamaciones por averías, faltas, & con la mayor actividad. Hay en sus oficinas más de cincuenta empleados. Lleva cobrados cuatro millones de pesetas de deudores morosos. Registra marcas de fábrica y nombres comerciales, obtiene patentes de invención, suministra informes verídicos y es la casa española que mas asuntos tiene por su pericia, actividad y especialización.

SE VENDE La finca denominada «La Quinta» situada en la Villa de la Orotava, en totalidad o parcialmente, compuesta de 63 fanegadas, de las cuales 10 fanegadas corresponden a un frondoso monte. Informar detalladamente el procurador Don Manuel Méndez de Valencia o Don Eladio Méndez de Salcedo, en dicha Villa.